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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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      Entre 400 y 500 accidentes viales se registran al mes, informó el presidente 
Eduardo Rivera Pérez, por ello es necesario la instalación de cinemómetros, para 
disminuir esta cifra.

  Hoy el Sitiavw definirá en consulta, si 
aceptarán o rechazarán incremento salarial

CIUDAD / PAG.2

PAG. 6

     PAG.14 

Por el caso Segalmex, Por el caso Segalmex, 
suman ya suman ya 38 denuncias38 denuncias  
presentadas ante la FGR; presentadas ante la FGR; 
de nuevo, de nuevo, AMLO omite AMLO omite 
la la responsabilidad de responsabilidad de 
Ignacio OvalleIgnacio Ovalle
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Más normas contra 
arrancones y las 
carreras clandestinas
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En Tecamachalco, 
siguen apareciendo 
más ejecutados

  El cuerpo se encontraba embolsado y con   El cuerpo se encontraba embolsado y con 
huellas de tortura. huellas de tortura. El hallazgo se dio en la El hallazgo se dio en la 
junta auxiliar Santiago Alseseca dentro de un junta auxiliar Santiago Alseseca dentro de un 
terreno baldío en la calle 16 de Septiembre.terreno baldío en la calle 16 de Septiembre.
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UPVA sospecha UPVA sospecha 
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Hombres agresores 
denunciados en 
Puebla; ahora sí se 
las verán duras
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MBH llama a MBH llama a 
Gatell “fifí”; Gatell “fifí”; 
la gente sin la gente sin 
recursos recursos 
acude con Dr. acude con Dr. 
Simi, apuntaSimi, apunta

El vocero de la Unión Popular de Vendedores 
Ambulantes (UPVA), Tonatiuh Sarabia, dio 
a conocer que, dentro del incendio en el 
Mercado Zapata, donde se quemaron como 
nueve puestos, anunciaron que levantarán 
una denuncia ante la Fiscalía General del 
Estado (FGE), contra quien resulte respon-
sable por el delito de daño grave en propie-
dad ajena en la modalidad de incendio 
doloso o intencional.
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ANGELOPOLITANAS

El B5M de la BUAP, único en ofertar el Diploma de 
Bachillerato Internacional de manera pública en Puebla

La noche del miércoles pasado, Morena hizo 
oficial la lista de 151 consejeros estatales para 
el estado de Puebla, destaca la presencia 
de diputados locales de la LXI Legislatura 
en función ligados al barbosismo, así como 
los hermanos de la ex alcaldesa de la capital, 

Claudia Rivera Vivanco. 
Se cumple con el objetivo de tener la votación interna mañana sábado 
20 de agosto para elegir al nuevo dirigente estatal de Morena, con la 
posibilidad de que sea la diputada Olga Romero Garci Crespo la que 
ocupe esa posición, por lo pronto ayer solicitó licencia al Congreso.
De acuerdo al contenido de las listas solo el tres de Teziutlán 
quedo conformado por seis varones y cinco mujeres en los 
otros se cumplió la paridad de género.
Uno de los distritos más cargados de morenistas en cargos de 
elección popular fue el 7 de Tepeaca, donde quedaron como 
consejeros el actual presidente del Congreso y coordinador de 
Morena en el Legislativo, Sergio Salomón Céspedes, el presi-
dente municipal de Amozoc, Bernardo Mario de la Rosa, y el 
diputado local, Carlos Evangelista Aniceto.
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado confirmó que 
este 20 de agosto en Puebla se llevará a cabo la elección de 
su Consejo Estatal al estar incluido entre los 12 estados que 
tendrán esta misma dinámica por la renovación del partido, y 
con la cual harán trabajos rumbo al 2024.
Mario Delgado aclaró que, el problema que se originó durante 
la votación fue resultado de la alta participación y eso al final, 
dijo, fue muestra del éxito como partido. 

Después que regidores de Morena cali-
ficaron a los cinemómetros de medida 
recaudatoria, el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, salió en su defensa 
y pidió no politizar la medida.

“Por supuesto no comparto esa decisión y sí estamos noso-
tros como gobierno de la ciudad dispuestos a escuchar pues 
obviamente voces de ciudadanos, de empresarios como toda 
política pública para perfeccionarla, para corregirla, para 
enmendarla”, comentó.
“Aún no se implementa, estamos abiertos a diversos comenta-
rios que nos han hecho llegar, pero aquel que quiera politizar 
las políticas públicas que lleva al cabo el gobierno de la ciudad, 
en verdad que no nos van a hacer presa de sus ambiciones 
políticas, lo que nosotros queremos con esta medida es ayudar 
a salvar vidas”, dijo.
Rivera sostuvo que las cifras del ayuntamiento sobre acciden-

tes viales dan cuenta de hasta 400 y 500 registros al mes y 
hay mediciones que posicionan a Puebla como de las peores 
ciudades en ese tema.

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
recordó que el exgobernador de Puebla, Mario 
Marín, ayudó a Felipe Calderón a cometer fraude 
electoral en 2006, para alcanzar la presidencia 
de la República, por lo que no se avanzó en la 

investigación por tortura a Lydia Cacho Ribeiro.
Al hablar del caso de Marín, recordó que el ex 

priista, junto con otros gobernadores, fueron parte del fraude 
que dio la victoria a Calderón Hinojosa.
El morenista indicó que entre los que ayudaron a cometer el 
fraude electoral en 2006 fueron los exgobernadores de Nuevo 
León, José Natividad González Parás; de Tamaulipas, Eugenio 
Hernández Flores; y el de Puebla.
López Obrador indicó que esa fue la razón por la que no se avanzó 
en la investigación contra el exgobernador de Puebla por torturar 
a Lydia Cacho Ribeiro, hecho por el que ahora se encuentra en pri-
sión en Cancún, tras ser detenido en 2021 en Acapulco, Guerrero.
“Decirle a Lydia Cacho, con todo respeto, y a los que pueden 
seguir pensando igual, que no somos iguales, nosotros no pro-
tegemos a delincuentes o a presuntos delincuentes”, sostuvo 
López Obrador. Marín seguirá en la cárcel.

El vocero de la Unión Popular de Vendedores 
Ambulantes, Tonatiuh Sarabia, señaló que, en el 
incendio en el Mercado Zapata, donde se que-
maron 9 puestos, entre ellos uno de dos de sus 

compañeros, por lo que levantarán una denuncia 
ante la Fiscalía contra quien resulte responsable por el 
delito de daño en propiedad ajena en la modalidad de 

incendio doloso o intencional.
Tonatiuh Sarabia, señaló que esperan que la autoridad no siga 
aplicando estrategias para desestabilizar a su organización, 
como este incendio, por lo que realizarán la denuncia y llega-
rán hasta las últimas consecuencias, pues los locales de sus 
compañeros son parte de su patrimonio y en estos momentos 
de crisis, será aún más difícil su recuperación económica.
La madrugada de este jueves, cuerpos de emergencia de dis-
tintas corporaciones como Bomberos del Estado, Secretaría 
de Seguridad Ciudadana y Vulcanos de Protección Civil, en 
coordinación con la Dirección de Mercados y Locatarios, sofo-
caron el incendio en el Mercado Zapata.

El 
A
in
m

com
ante la 
delito d

incendio doloso o

La rectora Lilia Cedillo asiste al Segundo Informe 
de Labores de la directora de esa preparatoria, 
Fátima Castillo Galicia

Trabajo, esmero y compromiso son características distintivas del 
Bachillerato Internacional 5 de Mayo (B5M) de la BUAP, que le per-
mitieron permanecer 10 años bajo el escrutinio de organizacio-
nes mundiales y hoy es el único plantel en ofertar el Diploma de 
Bachillerato Internacional de manera pública en el estado y uno de 

esta unidad académica regida bajo los más altos estándares de 

despejar las dudas del planteamiento de este proyecto hace una 

-

plasmados en este informe son el resultado del trabajo y en-

-
portantes que han desarrollado los estudiantes del B5M es la 
autoestima, saber que son capaces de desplegar una serie de 
habilidades que les permitirán abrir las puertas de la BUAP y de 

competencias en el primer año y el programa del Diploma de 
-
-

Además, tiene el carácter de escuela asociada a la Unesco y 

Actualmente, atiende una matrícula de 428 estudiantes y 
tiene una planta de 25 docentes, seis de ellos son de tiempo 
completo, dos de medio tiempo y 17 hora clase; la mayoría 

local, estatal, nacional e internacional de los docentes, como 
jurados en diversos concursos, editores de libros, conferencistas 
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AUTOR DEL ATAQUE A RUSHDIE 
SE DECLARA NO CULPABLE, PERO 

SEGUIRÁ EN PRISIÓN
Hadi Matar, quien apuñaló en múltiples ocasiones al 
escritor Salman Rushdie, se declaró no culpable de 
intento de asesinato

LEONES DE YUCATÁN 
SUFREN ATAQUE EN AUTOPISTA 

MÉXICO-PUEBLA
Los Leones de Yucatán denunciaron que sujetos atacaron 
esta madrugada sus autobuses en la autopista México-Puebla

EL TACTO Y LA VISTA VAN 
UNIDOS EN EL EMBRIÓN Y SE 

SEPARAN TRAS EL NACIMIENTO
El tacto y la vista atraviesan un mecanismo de separación 
progresivo que comienza durante la etapa prenatal

NO HAY INDICIOS DE QUE LOS 43 
NORMALISTAS DE AYOTZINAPA ESTÉN 

CON VIDA: ALEJANDRO ENCINAS
Alejandro Encinas, subsecretario de Gobernación, explicó 
que ya se confirmó la identificación de tres de los 43 
normalistas de Ayotzinapa desaparecidos
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DEL REPORTERO

Las decisiones de Andrés Manuel López Obrador 
pueden cifrarse en docenas de miles de millones de 
dólares, quien lo duda. Empero, hay que agregar una 
más que no por el hecho de que se haya postergado, 
significa que no podría resucitarse: comprar la mitad 
más un punto de Banamex.
Así como lo lee, el presidente de la República comentó 
el 17 de agosto que consideró comprar el 51 por ciento 
de las acciones de Banamex, pero “lo pensó bien”.
Si usted cree que había un átomo de mesura en su 
decisión, espere a leer porqué lo hizo.
No se detuvo porque estuviera consciente de la famé-
lica condición de las finanzas públicas, sino porque 
su idea era integrar las sucursales Banamex al Banco 
del Bienestar.
“¿Por qué no lo hicimos? Porque ya no tengo tiempo, 
ya participar en algo así requiere de más tiempo para 
dejar consolidado un banco mixto con participación 
prioritaria del gobierno”, concluyó juicioso en su homilía 
diaria de Palacio Nacional.
Pero no hay que pensar que el intento termine ahí.
Germán Larrea, uno de los barones de las minas en 
México se está convirtiendo de a poco en el personaje 
con mayores posibilidades de comprar a Banamex.
Comentan los analistas que su oferta no será menor 
a 9 mil 600 millones de dólares, pero podría subir a 
11 mil. Y para eso juntó a Eduardo Tricio, Alonso de 

Garay, Carlos Rojas y Antonio del Valle Ruiz.
Cosas de la vida, Del Valle Ruiz, fundador de BanCre-
cer en la década de los setenta, del Banco Bital en 
los noventa y ahora presidente de Bx+ es un salinista 
de pura cepa. Y uno de los santones del Consejo 
Mexicano de Hombres de Negocios, la cumbre de 
los decisores en el país durante décadas.
Si Carlos Salinas tuvo a su Carlos Slim, podría repe-
tirse la historia con López Obrador y Larrea.
La vida tiende a ser circular, máxime en la política 
mexicana.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
En menos de una semana, la “caída” de CompraNet 
significó la opacidad absoluta en los procedimientos 
de compra por unos dos mil contratos en la adminis-
tración pública federal.
En su conferencia cotidiana, el 27 de julio, Andrés 
Manuel López Obrador le “pidió cuentas” al secretario 
de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O y en un burdo 
ejercicio coreográfico, la Secretaría de Hacienda 
informó algo para el olvido, en el sentido que los 
servidores colapsaron por la capacidad demandada.
Más allá de sonreír, los expertos batearon la excusa 
y más bien apuntaron a las dos hipótesis que tienen 
sustento técnico:

1.- Que los sistemas de Bravo Solutions, que hizo la 
última actualización en 2017, lisa y llanamente dejaron 
de funcionar, porque nunca se renovaron las licen-
cias correspondientes y por lo tanto, no llegaron las 
actualizaciones.
2.- Que le dieron una manoseada magistral para modi-
ficar los datos incómodos que ya se dejaban ver con 
el proyecto del Tren Maya. Y que es tal el nivel de 
desbarajuste que decidieron seguirse de largo para 
borrar otras huellas, sin omitir plantar unas más que 
mágicamente, apuntarán hacia Enrique Peña Nieto 
y Felipe Calderón.
No hay que descartar que ambas hipótesis estén corriendo 
en paralelo, habida cuenta que hay una oficina federal 
que no existía en el pasado, que funciona como una 
especie de supervisora para asegurarse que no se 
renueven más allá de ciertas licencias y se pirateen la 
mayor cantidad de sistemas que sea posible.
La fuente señala que en Pemex el nivel de licencias 
sin actualización es alarmante.
Y que por las mismas andan en otras paraestatales.
Mientras tanto, el entretenimiento incluye tamales y 
chocolate en Palacio Nacional.
Lo que hay que ver.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

UPVA sospecha que el incendio 
del mercado Zapata fue provocado, 
interpondrán una denuncia

Puebla, Pue. El vocero de la Unión Popular de Vendedores 
Ambulantes (UPVA), Tonatiuh Sarabia, dio a conocer que, 
dentro del incendio en el Mercado Zapata, suscitado la 
madrugada de este jueves donde se quemaron como nue-
ve puestos, entre ellos uno de dos de sus compañeros, 
por lo que anunciaron que levantarán una denuncia ante 
la Fiscalía General del Estado (FGE), contra quien resul-
te responsable por el delito de daño grave en propiedad 
ajena en la modalidad de incendio doloso o intencional.

La titular de la corporación indicó que a las 2:39 de la 
mañana, hubo un incendio en el mercado Zapata, área 
de frutas y verduras del tianguis cubierto; donde se que-
maron nueve puestos, entre ellos dos que pertenecen 
a sus compañeros César Campos y su hijo, por lo que, 

incendio pues los cuerpos de auxilio tardaron en llegar.
Tonatiuh Sarabia, señaló que esperan que la autori-

-
cuencias, pues los locales de sus compañeros son parte 
de su patrimonio y en estos momentos de crisis, será 

Finalmente, detalló que al lugar se presentó Ricardo 
Larracilla, director de Mercados, con personal de 
Protección Civil y aseguró que ante el siniestro harán un 

peritaje para determinar si fue accidental o intencional y 
proceder en consecuencia.

INCENDIO EN EL MERCADO ZAPATA; 
DEJA 9 LOCALES DAÑADOS
La madrugada de este jueves, cuerpos de emergencia 
pertenecientes a distintas corporaciones como Bomberos 
del Estado, Secretaría de Seguridad Ciudadana y 
Vulcanos de Protección Civil, en coordinación con la 
Dirección de Mercados y Locatarios, sofocaron incendio 
en el Mercado Zapata.

Alrededor de las 2:40 horas se suscitó el siniestro, del 
cual se desconocen las causas de origen, por lo que de 

personal anteriormente mencionado para sofocarlo por 
completo a las 3:30 horas.

Cabe destacar que no hubo víctimas, solo daños ma-
teriales en nueve locales en la techumbre del área de 
frutas y legumbres, el Mercado trabajará de forma nor-

solicita a la población que lo viste atender las indicacio-
nes de los elementos de emergencia.

Por parte de la Dirección de Mercados y Locatarios 
se presentará una denuncia ante la Fiscalía General del 
Estado de Puebla para que lleven a cabo las investigacio-
nes correspondientes.  ALMA MÉNDEZ

PESE A CRISIS ESCUELAS 
PARTICULARES PREVÉN 
AUMENTO EN SU MATRÍCULA
La Unión Poblana de Escuelas Particulares (UPEP), 
dio a conocer que para el ciclo escolar 2022-2023, 
esperan entre un 15 y 20% en el incremento de 
matrícula, para las clases que serán cien por ciento 
presenciales.

estudios pos-pandemia.
En esta misma tesitura señaló que Puebla duran-

te la pandemia del Covid-19, surgieron las llamadas 
«Escuelas Burbujas» que afectaron el desempeño 
académico de las niñas y niños, de preescolar y 
primaria.

-
lantaje educativo, al señalar que estás «escuelas» 
no están constituidas, no cuentan con constancia 
de Protección Civil y no cuentan con permisos de la 
Secretaría de Educación.

“Estás escuelas no tienen nombre, porque solo 
las instaló la Miss o la madre de familia para que 
sus hijos recibieron educación, pero se negaban a 

-
 ALMA MÉNDEZ
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Sitiavw esperará a los 
resultados de la consulta 
para saber si habrá huelga

DESDE LA CDMX SE APUNTALA LA VENTA DE CHILES EN 
NOGADA; 29 RESTAURANTES CHILANGOS LO VENDEN

Segunda edición de 
“Jóvenes Talento” para 
apoyar proyectos 
empresariales de 
emprendedores
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la presentación de la se-
gunda edición del programa “Jóvenes 
Talento”, con el objetivo de que los parti-
cipantes reciban asesoría, para concretar 
proyectos empresariales.

El alcalde enfatizó que es importante 
una segunda edición de esta propuesta, 
porque el Ayuntamiento de Puebla, busca 
impulsar las capacidades que tienen las 
nuevas generaciones.

“La juventud, cuando dicen, es el fu-
turo de nuestro país, no solamente es el 
futuro, sino también es nuestro presente, 
necesitamos que los jóvenes sean prota-
gonistas en este presente de este México 
y de esta Puebla que los necesita”, dijo.

Comentó que los proyectos que resul-
ten ganadores, el primer lugar recibirá 
30 mil pesos, el segundo 20 mil pesos, al 
igual que el tercero.

Además, una capacitación por par-
te de especialistas de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 

Indicó que, los interesados en partici-
par, pueden consultar las bases en la pá-
gina del Ayuntamiento de Puebla, https://
www.pueblacapital.gob.mx/

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue- El Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen (Sitiavw), señaló que espe-
ran resultado positivo de 3 mil 434 traba-
jadores, es decir, el 50 por ciento más 1, 
para votar de manera unánime en sentido 
de aprobación o rechazo al convenio con-
tractual y alza salarial de 9 por ciento más 
2 por ciento en prestaciones, para que la 
consulta del próximo 31 de agosto sea 
válida, pues en caso de no lograrlo y sin 
nueva propuesta de la empresa, estallará 
la huelga.

Se precisó que, por ley, el rechazo 
al convenio no fue por mayoría y por 
eso no volvieron a una mesa de nego-
ciación con la empresa y se votará el 

mismo convenio laboral.
Isaac Chávez Suárez, secretario del 

Interior y Actas, señaló que todos los agre-
miados deben acudir a votar para lograr la 
mayoría del sí o no por aumento salarial, 
además se les colocará mesas de votación 
dentro de la planta, al precisar que se anali-
za cómo va ser la logística pues se pretende 
tener solo un espacio único.

Por lo anterior, exhortó a los 6 mil 867 
trabajadores de la planta armadora ubica-
da en Cuautlancingo a que acudan a emi-
tir su sufragio y se concluya el proceso en 
forma favorable.

Por su parte, el secretario general José 
Juan Hernández López indicó que, si la 
consulta del 31 de agosto vuelve a arrojar 

una respuesta negativa de los trabajado-
res, los resultados serán analizados en ins-
tancias federales.

-
ce si hay un grupo disidente que intente 
boicotear el acuerdo laboral con la empre-
sa, por lo que, invitó a sus compañeros a 
que si tienen alguna inconformidad emitan 

Por último, Arturo Blázquez, asesor ju-
rídico del Sitiavw, comentó que los esta-
tutos del sindicato prevén sanciones para 
quienes no acudan a las urnas, las cuales 
serían determinadas por la Comisión de 
Honor y Justicia, que pueden ir desde una 
amonestación hasta sacar al trabajador 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. 29 restaurantes de la Ciudad 
de México se sumaron a la Temporada de 
Chile en Nogada 2022, para que la ven-
ta de este platillo, ayude a la reactivación 
económica en esta demarcación.

En dicho eventi6 acudieron el 
Secretario de Gobierno de la Ciudad de 
México, Martí Batres Guadarrama, y el 
presidente de Canirac Puebla, Carlos 
Azomoza Alacio, donde enfatizó que el 
Chile en Nogada original, es decir, el crea-
do en Puebla, siempre es capeado. No 
obstante, en un ánimo de respeto hacia 
la diversidad de gustos, invitó a consumir 
el platillo de origen poblano, dependiendo 
de las preferencias del comensal.

Azomoza Alacio exhortó a los habitan-

tes de la capital del país a visitar el estado 
de Puebla, y recordó que, para la entidad 
poblana, la venta del Chile en Nogada re-
presentará una derrama económica apro-
ximada de 900 millones de pesos, por lo 
que implica la comercialización de 3 millo-
nes de unidades.

Azomoza recordó que la temporalidad 
del platillo es de julio a septiembre, pues 
depende de la disponibilidad de ingre-
dientes.

En su oportunidad Martí Batres dijo 
que será un periodo intenso, en el que 
el Centro Histórico de Ciudad de México 
pues tendrán eventos, oferta gastronómi-
ca y, próximamente, los festejos patrios, 
que coinciden con el término de tempora-

da de Chile en Nogada.
La Autoridad del Centro Histórico de 

la Ciudad de México abrió una plataforma 
para que restaurantes que comercialicen 
el Chile en Nogada puedan ser difundi-
dos; actualmente, van 29 inscritos.

¿POR QUÉ SE LLAMA 
CHILE EN NOGADA?
Según la historia popular que se conoce 
sobre el origen del guisado, se dice que 
las monjas del convento de Santa Mónica 
en Puebla tuvieron que elaborar su me-
jor platillo para celebrar el cumpleaños 
del caudillo independentista Agustín de 
Iturbide y el resultado fueron los famosos 
chiles.  ALMA MÉNDEZ
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La ciudad de Puebla tiene los peores 
conductores, la capital se caracteriza por 
choques, volcaduras y atropellamientos

Puebla, Pue. Entre 400 y 500 accidentes 
viales se registran al mes, según lo infor-
mó el presidente Eduardo Rivera Pérez, 
quien dijo que la ciudad de Puebla se en-
cuentra en los primeros lugares, con el 
mayor número de casos, por ello dijo que 
es necesario la instalación de cinemóme-
tros, para disminuir esta cifra.

"Somos de las peores ciudades en 
el tema de la conducción de transpor-
te privado, y transporte público, de las 
peores, es decir, no nos caracteriza-
mos de en nuestra ciudad de tener un 
buen comportamiento de movilidad y 
en específico en cuanto a temas de 
velocidad, tránsito, accidentes, atro-
pellamientos", dijo.

El alcalde indicó que estos datos 
fueron recabados, por parte Control de 

gran número de choques, volcaduras y 
atropellamientos.

En este mismo sentido, ante las crí-

Morena, que señalan que el programa de 
cinemómetros es un asunto de recauda-
ción, el presidente aclaró que no se trata 
de eso, sino de mejorar el bienestar de 
los peatones.

Además, explicó que este programa 
solo se aplicará en vialidades municipa-
les, ya que, algunas son de competencia 
estatal.

"En cuanto al tema de Vialidades es-
tatales, nosotros no podemos intervenir, 
son vialidades estatales, es Periférico, 
Calzada Zavaleta, es Municipios Libre, son 
vialidades que tienen conexión metropo-
litana, y es responsabilidad del Estado el 
intervenir esas mismas vialidades para 
que puedan por supuesto conducir bajo 
los límites de movimiento", dijo.

LAS MULTAS SERÁN DE 
ENTRE MIL Y 2 MIL PESOS 
POR EXCESO DE VELOCIDAD
Por otra parte, Adán Domínguez, gerente 
del Ayuntamiento de Puebla, dio a cono-
cer el pasado lunes 15 de agosto que la 
multa por rebasar el límite de velocidad 
detectado por los cinemómetros será de 
entre mil 100 y 2 mil pesos.

Anunció el funcionario municipal que 
el programa de cinemómetros en la ca-
pital poblana constará en la colocación 
de dos dispositivos que se encargarán de 
medir la velocidad de los autos.

límite de velocidad, los conductores serán 
detenidos por agentes de tránsito.

Asimismo, Adán Domínguez, dijo que 
las multas irán desde los mil 100 a los 2 

accidentes viales.

 A PARTIR DEL 22 DE AGOSTO 

“OPERATIVO MEDIDOR 
DE SEGURIDAD”
La directora de Control de Tránsito 
Municipal, María del Rayo Ramírez Polo, 
anunció que, a partir del 22 de agosto, 
se implementará el "Operativo Medidor 
de Seguridad", donde se va monitoreo la 
velocidad en que circulan los vehículos, 
usando cinemómetros.

La funcionaria municipal explicó que 
serán 2 puntos simultáneos, donde se vi-
gilará el actuar de los conductores, este 
operativo funcionará 6 días de la semana.

La forma en que va a operar, es que, 

en exceso de velocidad, un kilómetro ade-
lante, será detenido por elementos del 
Tránsito Municipal, para que sea multado.

Dependiendo de la infracción, las mul-
tas serán de mil a 2 mil pesos, sin im-
portar que los conductores sean de otros 
Estados de la República.

Enfatizó que, según el reglamento vial, 
marca que, dependiendo de la vialidad, si 
es primaria o secundaria, lo tolerable es 
conducir entre 50 kilómetros por hora, o 
30 kilómetros por hora.

La directora argumentó que, el gobier-
no municipal tomó esta decisión, porque 
el 65 por ciento de los vehículos circulan a 
exceso de velocidad, por ello se busca pro-
teger al peatón, ciclistas, discapacitados, y 
personas de la tercera edad.  SILVINO CUATE

No especulen, mejor 
cumplan con sus pagos, 
dice Barbosa a locatarios 
del mercado Zapata
Puebla, Pue. Tras el incendio que se re-
gistró la madrugada de este jueves en el 
Mercado Zapata, en la ciudad de Puebla, 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta 
consideró que los locatarios deben asistir 

-
car el buen funcionamiento de cada local, 
para evitar este tipo de incidentes.

Dijo que el mercado Zapata, es de la 
Organización 28 de Octubre, sin embar-
go, desconoce si esta grupo ha cumplido 
con los pagos correspondientes ante el 
Ayuntamiento, para que tengan los per-
misos correspondientes.

“Que los comerciantes de mercados 
actúen con lealtad, frente a sus obliga-
ciones como comerciantes, este mercado 
Zapata es de la 28 de Octubre, y yo quie-
ro saber si la 28 de Octubre contribuye al 
pago de derechos en el municipio, no lo 
sé, y no alentar especulaciones de que 
alguien dijo que se presenten denuncias, 
porque son provocados”, dijo.

Asimismo, dijo que, los mercados son 
de competencia municipal, y son los res-

-
namiento, y la aplicación de medidas de 
seguridad para cada comercio.

“Sin duda los mercados son de compe-
tición de la autoridad municipal, pero hay 
que revisar, y haber como podemos noso-
tros juntos, gobierno del estado, gobierno 
municipal, poder hacer inversión pública 
de mercados”, dijo

Por su parte, la secretaria de 
Gobernación, Ana Lucía Hill Mayoral, in-
formó que este incidente, que se presen-
tó la madrugada de este jueves, ocurrió 
por la falta de mantenimiento que tenía 
el inmueble.

“Muchas veces, esto ocurre por la fal-
ta de mantenimiento, no solamente es la 
recomendación tener al día su programa 
interno de Protección Civil, todos sus pro-
tocolos de actuación, pero también el dar-
le mantenimiento a todas sus instalaciones 
en los recorridos, posteriores a que el in-
cendio fuera sofocado, se pudo percatar a 
reserva de las investigaciones que se lle-
van a cabo, se pudo observar que estaban 

 SILVINO CUATE

MARÍA RIVERA, NUEVA 
PRESIDENTA DE LA FUNDACIÓN 
EMPRESARIOS POR PUEBLA
Puebla, Pue- A partir de ayer jueves 
María Rivera, encabezará la presiden-
cia y el patronato 2022 – 2024 de la 
Fundación Empresarios por Puebla.

La Asamblea Anual Ordinaria de 
la organización fue encabezada por 
Herberto Rodríguez Regordosa, quien 
llamó a los empresarios a sumarse con 
proyectos que generen un impacto en 
la sociedad.

Durante más de veinte años la 

Fundación que opera como el bra-
zo social del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) mantiene acciones 
y programas de manera conjunta con 
universidades, empresarios e iglesia, 
con lo que se han destinado apoyos a 
diferentes causas sociales, entrega de 
despensas para grupos vulnerables, 
acciones de vivienda a afectados por 
lluvias o desastres naturales. 

         ALMA MÉNDEZ
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Ya va siendo tiempo de investigar 
irregularidades marinistas: MBH

QUEDARON DEFINIDOS LOS CONSEJEROS, AHORA VIENE 
LA DISPUTA POR LA DIRIGENCIA ESTATAL DE MORENA

Morena pidió a ediles 
pagar control vehicular 
y reemplaque de autos 
oficiales
Puebla, Pue. El diputado local por Morena, 
Fernando Sánchez Sasia, consideró nece-
sario que los 217 municipios actualicen la 
información y datos de su parque vehicu-

pago de control vehicular, canje de placas 
y demás contribuciones que por ley les 
corresponda.

Desde el Pleno, el legislador precisó 

o las dos placas, circulan con placas de 
otros estados, pero además estas unida-
des son utilizadas en otras funciones aje-
nas a las que si les corresponden.

Enfatizó que este actuar no es exclusi-
vo de la capital, por el contrario, el mismo 
comportamiento se ve en municipios del 

unidades tienen documentación actuali-
zada, y al corriente en el pago de control 
vehicular y canje de placas.

Pero además de esto, precisó que los 
ediles deben destinar recursos necesarios 
para dar el mantenimiento a este parque 
vehicular para que funcione correctamen-
te en las tareas asignadas.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Después de que la periodista 
Lydia Cacho denunció que el exgoberna-

un amparo para salir de prisión, el go-
bernador Miguel Barbosa Huerta dijo que 
serán los Jueces quienes determinen el 
caso; sin embargo, anunció que por parte 
de su administración habrá una inversión 
contra el priista.

Barbosa Huerta consideró que ya es 
tiempo, para empezar a realizar indaga-
torias sobre las diferentes presuntas irre-
gularidades que se cometieron, en la ges-

El titular del Poder Ejecutivo señaló 
que, es una vergüenza para todo Puebla, 

ello, se debe conocer cómo fue la ope-
ración en el uso de prestanombres, para 
cometer actos fuera de la ley.

de esos hechos de investigación, de he-
chos cometidos en contra de Lydia Cacho, 
pues serán los jueces, los que lo resuel-

vergüenza, para todo Puebla, un gobierno 
-

dagar un poco, que vergüenza que venga 
-

tad y ande en el Zócalo, con sus presta-
nombres y eso", declaró.

Cabe mencionar que, Lydia Cacho acu-

libre, además de que supuestamente tiene 

privilegios en el penal de Cancún, Quintana 
Roo, donde se encuentra preso por el delito 
de tortura desde febrero de 2021.

Ante esta situación, el presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, 
aseguró que las investigaciones contra el 
exmandatario poblano no continuaron en el 
sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, porque 
“ayudó” en el “fraude electoral” en 2006, al 
igual que otros gobernadores del PRI.

MARÍN AYUDÓ A CONSUMAR EL 
FRAUDE ELECTORAL A FAVOR DE 
CALDERÓN: AMLO
Andrés Manuel López Obrador, presidente 
de México, acusó que el ex gobernador 

-
ver el presunto fraude electoral de Felipe 
Calderón en 2006.

Desde Palacio Nacional, el Ejecutivo 
federal destacó que durante las amena-
zas y la campaña contra la comunicadora 
él se encontraba en la oposición, por lo 
que se manifestó a favor de Cacho.

“No se avanzó en la investigación en 

escuchando, como otros gobernadores, le 
ayudaron a Calderón en el fraude. El de 
Nuevo León, Natividad González; el que 

que está preso ahora”, reveló.
López Obrador advirtió que puede pro-

del PRI en la Cámara, Rubén Moreira, 

-
nados”, subió a la tribuna a denunciar a 
Calderón de fraude.

“Entonces por eso, a pesar de que 
Calderón en la campaña, de manera opor-

-
ciar los hechos, como viene la elección y 
le ayudan, se calla y no se actúa”, acusó.

-
gará y resolverá el caso, además, comen-
tó que una vez que existan avances en las 
indagatorias se expondrán.

“Decirles que le tengo mucha con-

a otros integrantes del Poder Judicial. 
Porque ese poder es heredado de aque-
llos tiempos, son polvos de aquellos lo-
dos, de las épocas de los Marines, Foxes y 

-
dicial de gente sin escrúpulos”, sentenció.

subsecretario de Seguridad Pública fede-

en Acapulco el pasado 3 de febrero de 
2021, que se le imputa el delito de tortura 
y que se encuentra recluido en el Centro 
de Readaptación Social de Cancún, 
Quintana Roo, desde ese entonces.

“Estamos concentrando información, 
pero evidentemente no debe haber nin-
gún privilegio, trato distinto a cualquier 
persona, evidentemente siempre con un 
trato a derechos humanos, pero de nin-
guna manera con un trato privilegiado”, 
comentó.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La noche de ayer miércoles 

estatales para el estado de Puebla, destaca la 
alta presencia de diputados locales de la LXI 
Legislatura en función ligados al barbosismo, 

capital Claudia Rivera Vivanco. 
Con esto la entidad cumple con la planea-

ción para poder tener votación interna este 
sábado 20 de agosto para elegir al nuevo di-
rigente estatal del partido guinda, con la po-
sibilidad de que sea mujer la que ocupe dicha 
responsabilidad.

De acuerdo al contenido de las listas los 
distritos 1 de Huachinango, 2 de Zacatlán, 3 

conformado por seis varones y cinco mujeres 
en los otros se cumplió la paridad de género.

Uno de los distritos más cargados de mo-
renistas en funciones en cargos de elección 

-
ron como consejeros el actual presiden-

te del Congreso y coordinador de Morena 
en el Legislativo, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, el actual presidente municipal de 
Amozoc, Bernardo Mario de la Rosa Romero, y 
el diputado local de la LXI Legislatura, Carlos 
Evangelista Aniceto.

En el Distrito 8 de Ciudad Serdán quedó la 
actual diputada federal Julieta Kristal Vences 
Valencia.

-
cada la ex alcaldesa de San Andrés Cholula, 

Hernández; la diputada local actual y reelecta 

EL 20 DE AGOSTO SE REALIZARÁ ELEC-
CIÓN DEL CONSEJO ESTATAL DE MORENA
El presidente nacional de Morena, Mario 

Puebla se llevará a cabo la elección de su 
Consejo Estatal al estar incluido entre los doce 
estados que tendrán esta misma dinámica por 
la renovación interna del partido, y con la cual 

Señaló que la realización de estos con-
sejos será escalonada, es decir, el próximo 
sábado 20 de agosto le toca al primer grupo 

Chihuahua, Yucatán y Quintana Roo. 
Para el siguiente sábado 27 y 28 de agosto 

entre otros. Con esto se alcanza para realizar 
el Congreso Nacional el 17 y 18 de septiem-
bre, después del Grito de Independencia.

-
cer grupo formado por siete estados, Baja 
California, Chiapas, Durango, Guanajuato, 
Durango, Guerrero, Jalisco entre otros, sien-
do estos siete donde se repetirán asambleas 

-
gando el proceso de renovación interna de 

Mario Delgado advirtió que a Morena no 
llegará nadie que haya violentando el proceso 

semana, para elegir a presidente y nuevo co-
mité ejecutivo estatal. 

Indicó que todas las quejas que fueron 
interpuestas siguen siendo atendidas, incluso 
destacó que la revisión se está haciendo de for-
ma exhaustiva para tener la certeza de los per-

Mario Delgado aclaró que, el problema que 
se originó durante la votación fue resultado de 
la alta demanda que se tuvo de participación y 

tuvo como partido.  AURELIA NAVARRO

MARIO DELGADO ACLARÓ QUE, EL PROBLEMA QUE SE ORIGINÓ 
DURANTE LA VOTACIÓN FUE RESULTADO DE LA ALTA DEMANDA QUE 
SE TUVO DE PARTICIPACIÓN. FOTO: 
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218 nuevos infectados 
y un muerto por Covid 
en 24 horas
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
registró este jueves 218 nuevos casos 
positivos de Coronavirus y un muerto, 
la víctima no contaba con la vacuna 
contra el mortal virus y además tenía 
comorbilidades.

El titular de esta dependencia, José 
Antonio Martínez García, indicó que en 
todo el estado hay 3 mil 083 casos ac-
tivos, distribuidos en 103 municipios, 
es decir el Covid-19 tiene presencia en 
47 por ciento de la entidad.

Además, se tienen registrados 55 
pacientes hospitalizados, de los cua-
les 5 están graves, por lo que requie-
ren ventilación mecánica asistida.

En cuanto a las cifras totales des-
de que comenzó la pandemia de 
Coronavirus en el estado de Puebla, 
José Antonio Martínez, señaló que hay 
184 mil 799 casos positivos acumula-
dos y 17 mil 228 poblanos muertos.

El secretario recordó que este 18 
de agosto termina la jornada de vacu-
nación contra Covid-19 a menores de 
5 a 11 años en 77 municipios, con 99 
módulos de atención.  SILVINO CUATE
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HOMBRES AGRESORES DENUNCIADOS EN 
PUEBLA AHORA SÍ SE LAS VERÁN DURAS

Puebla, Pue. Después de que, el se-
cretario de Prevención y Promoción 
de la Salud, Hugo López-Gatell, crí-
tico a la atención médica que brinda 
las Farmacias Similares, el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta dijo que las per-
sonas toman este servicio, porque no 
tienen los recursos necesarios, además 
reconoció que el personal de la salud no 
recibe un buen salario.

Barbosa Huerta señaló que, los pro-
fesionales de la medicina están mal pa-
gados, por ello recurren a este tipo de 
empleos, además, la mayor parte de las 
familias en México no cuenten con el di-

de calidad.
Argumentó que, en el caso de Puebla, 

más de 800 centros de salud, donde to-

dos los poblanos pueden ser atendidos.
“Yo la verdad sí creo que, los médicos 

están mal pagados, los profesionales de 
la medicina están mal pagados y por eso 
aparecen estas circunstancias, hay que 
ponernos en la realidad, de nuestra so-
ciedad y los niveles de pobreza, Puebla 
tiene un sistema de salud fuerte, y todo el 
que llega en condiciones de necesidad de 
atención médica en esta red de casi 800 
unidades atención médica que tenemos a 
lo largo del Estado, es atendido”, dijo.

Además, Barbosa Huerta criticó estas 
declaraciones por parte de Hugo López-
Gatell, pues dijo que él tiene el privilegio 
de contar con la atención de los mejores 
médicos del país.

“Hugo López-Gatell, hace tiempo que 
consulta los médicos más caros del país, 
además de ser médico él, si le duele el es-

tómago a Hugo López-Gatell sabe tomar, 
si tiene una gripe sabe que tomar, si tiene 
mal estomacal, sabe que tomar”, dijo.

ESTO GANAN LOS DOCTORES
QUE TRABAJAN EN LOS
CONSULTORIOS SIMILARES
Después de que el subsecretario de 
Salud, Hugo López-Gatell, criticara a los 
consultorios de farmacias por ser “un 
gran engaño” y poner en riesgo la vida 
de los mexicanos, El Financiero consultó 
el portal de búsqueda de trabajo Indeed 
para conocer las condiciones laborales de 
los médicos generales.

En esta plataforma existen distintas 
ofertas de trabajo para los profesiona-
les de la salud; sin embargo, para tra-
bajar en un consultorio -como Farmacias 
Similares- el salario es similar en todas las 
vacantes, incluso, en algunas de las pro-

seguridad social.
En la Ciudad de México, el sueldo osci-

la entre 12 mil y 18 mil pesos al mes. La 
oferta consultada estipula que la jornada 
laboral es de lunes a sábado con 10 horas 
al día; en esta propuesta sí contemplan 
prestaciones de ley.

En el Estado de México, el sueldo va 
de 14 mil a 16 mil pesos al mes. También 
se menciona que es para una jornada de 
medio tiempo, es decir, de 9 a 15 horas 

contratación incluye prestaciones de ley.
 SILVINO CUATE  / CON INFORMACIÓN DE EL FINANCIERO

Puebla, Pue. Para reducir el comporta-
miento agresivo en varones, la diputada 
local por el PAN, Aurora Sierra Rodríguez 
busca que dentro de las sanciones penales 
que se les imponga al ser denunciado por 
violencia, estos tomen de forma obligato-
ria cursos o talleres para ser “reeducados”.

Indicó que en la actualidad los varones 

acuden a este tipo de talleres solo para li-
brarse de una sanción económica, pero no 
para evitar ese comportamiento agresivo 
que ejercen contra sus parejas sentimen-

en Estados Unidos del 20 al 42 por ciento 
de los hombres abandonan el tratamien-
to aun siendo un mandato judicial, situa-

ción que se puede ver replicada en el país 
mexicano.   

Para esto, la panista presentó una refor-
ma al artículo 57 Cuater de la Ley para las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia con 

-
res asistan a un programa de reeducación 
sean evaluados por psicólogos de forma 
obligatoria y que sean dando de alta hasta 
que lo avale el Centro de Reeducación.

“Es indispensable que el Estado re-
eduque a los hombres agresores como 
una medida más para la protección de las 
mujeres y prevención de nuevos casos. 
Realizar un tratamiento de rehabilitación y 
no de reeducación para solucionar el pro-
blema”.

La panista enfatizó que de acuerdo a 
la OMS hay países como el de México que 
cuenta con programas de reeducación a va-
rones agresores de mujeres, el éxito de es-
tos programas de intervención es modesto.

De acuerdo al Reino Unido sólo del 
50 al 90 por ciento de las personas que 
completaron el programa no fueron reinci-
dentes de violencia física por al menos en 
un periodo de 6 meses a 3 años, fueron 
menos propensos a usar violencia física 
contra sus parejas.  AURELIA NAVARRO

Puebla participa en el 
Primer Foro de Ciudades 
Creativas de Norteamérica 
en Querétaro
Puebla, Pue. Puebla, Ciudad Creativa del 
Diseño (2015) y miembro de la Red de 
Ciudades Creativas de la Organización de 
las Naciones Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura (UNESCO), participó 
en el primer Foro Ciudades Creativas de 
Norteamérica con sede en la ciudad de 
Querétaro, cuyo propósito consistió en 
reunir a estudiantes, profesionales, al-
caldes y representantes de las 25 urbes 
pertenecientes a esta red.

La discusión de esta edición se centró 
en el impacto que las industrias creativas 
generan en el crecimiento local sostenible, 
con la participación de Montreal y Quebec de 
Canadá; Seattle, Detriot, San Antonio, Austin 
y Iowa de Estados Unidos; Guadalajara, 
Ciudad de México, Mérida y Morelia de 
México; Jacmel de Haití y La Habana, Cuba, 
por mencionar algunas ciudades.

Del 10 al 12 de agosto se llevaron a 
cabo diferentes actividades como mesas 
de diálogo y conferencias, para inter-
cambiar experiencias, conocimientos y 
buenas prácticas en las categorías de 
artesanía, artes populares, artes digi-
tales, diseño, gastronomía, literatura y 
música, donde Berenice Vidal Castelán, 
titular de la Gerencia del Centro Histórico 
y Patrimonio Cultural, acudió en repre-
sentación del Ayuntamiento de Puebla, 
para presentar las acciones emprendidas 
para generar espacios públicos de calidad 
a través de la aplicación del diseño y la 
innovación en los proyectos urbanos del 
Centro Histórico.  REDACCIÓN
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Más normas contra arrancones 
y las carreras clandestinas  

Puebla, Pue. Para terminar con la realiza-

ción de carreras clandestinas de autos, la 

diputada por el Partido del Trabajo (PT), 

Nora Merino Escamilla buscará prohibir a 
los conductores de vehículos particulares, 
de servicio y motocicletas que continúen 
circulando en calles de la ciudad con pla-
cas borrosas, ilegibles o alteradas, incluso 
si estas son de otros estados. 

Precisó que la intención es que estos ve-
hículos y motocicletas que circulan en estas 
condiciones sean inmovilizados y retirados 
de inmediato para evitar o reducir las pro-
babilidades de la comisión de un delito, en 
especial si se trata de carreras o arranco-

nes clandestinos de autos, como los que se 
realizan en límites de San Andrés Cholula, 
Lomas de Angelópolis y calles de Puebla 
capital como Zavaleta y Hermanos Serdán.

Enfatizó que hace un año el Congreso 
local aprobó el retiro de la licencia de con-
ducir hasta por 10 años a quienes parti-
cipen en carreras clandestinas. Además, 
la petista destacó que para cumplir con 

los vehículos y sus propietarios a través 

Para lograr lo anterior, este jueves pre-
sentó una iniciativa de reforma a los artí-
culos 19, 28, 29 Bis de la Ley de Vialidad 
para el estado de Puebla, para prohibir 

a los conductores de cualquier vehículo 
particular o de cualquier servicio prestan-
do al estado que circulen con placas alte-
radas e ilegibles en la entidad.

Reducir así las situaciones donde las 
autoridades intentan dar con los respon-
sables de estas prácticas convirtiendo en 

-
hículos porque las placas son cubiertas de 
forma intencional para no ser rastreados.

Esto con la intención de tener la facili-
-

trario serán sujetas a una infracción corres-
pondiente. Se establece que se retiren de 
circulación las motocicletas que no porten 
placas de circulación.  AURELIA NAVARRO

LA FGE VINCULA 
A PROCESO A 3 
SUJETOS POR 
VIOLENCIA FAMILIAR 
EN PUEBLA
Puebla, Pue- Tras denuncias por el delito 
de violencia familiar, la Fiscalía General 
del Estado (FGE) de Puebla, vinculó a 
proceso a Esteban Antonio “N”, José Luis 
“N” y Luis Leonardo “N”.

En hechos distintos, el primer caso se 
registró el 12 de julio de 2022 en un domi-
cilio de la junta auxiliar La Resurrección, 
donde Esteban Antonio “N” de 24 años, 
agredió a su esposa frente a sus hijos de 
1 y 8 años.

Por otro lado, José Luis “N” de 27 años 
de edad, fue detenido, luego de que el 25 
de julio de 2022, en Atlixco, agrediera en 
repetidas ocasiones con un cinturón a su 
concubina.

Mientras que, en la colonia Noche 
Buena, el 6 de agosto de 2022, Luis 
Leonardo “N” de 26 años, golpeó con el 
puño a su pareja sentimental en el ojo.

Por lo que, se iniciaron las investigacio-
nes correspondientes y se aportaron da-
tos probatorios para las audiencias y tras 
el análisis de información aportadas por 
la Fiscalía Especializada en Investigación 
de Delitos de Violencia de Género contra 
las Mujeres, la autoridad judicial vinculó a 
proceso a los tres sujetos.

Por último, con prisión preventiva jus-

Antonio “N” y José Luis “N”, mientras que, 
-

mar de forma periódica y tiene prohibido 
acercarse a la victima y testigos.

 REDACCIÓN



10 VIERNES.19.8.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.com

“La empatía 
me viene de 
haber crecido 
haber visto a 
mi hermanita 
fallecer”.

El singular 

instrumento de 
más reconocidos

DESPUÉS DE UN LARGO CAMINO QUE INICIÓ 
en Mexicali, Baja California, México, el doctor 

Alfredo Quiñones reflexiona, desde la Clínica Mayo, 
en Florida, Estados Unidos, sobre el presente de la 
medicina y el enorme papel de la empatía dentro y 
fuera del quirófano.

Quiñones es director del Departamento de 
Neurocirugía de la prestigiada Clínica Mayo. Sin 
embargo, en 1973, a los cinco años de edad, vendía 
comida a los camioneros que pasaban por su po-
blación, así llevaba algo de dinero a su casa. 

En aquella época en su barrio no había agua 
potable ni electricidad, y su hermana de seis 
meses murió de deshidratación. Años más tar-
de, con la perseverancia y el sueño de una mejor 
vida, cruzó de indocumentado a Estados Unidos. 
Tenía grandes sueños, pero el camino no se veía 
fácil de transitar.

El primer trabajo que obtuvo fue de jornalero 
cosechando algodón. Después decidió entrar en 
la escuela para aprender inglés, y el resto de la 
historia es digno de una película sobre el famo-
so “sueño americano”: una beca en la Universi-
dad de Berkeley, California, con la que estudió 
psicología; una carrera en medicina con espe-
cialidad en neurociencias en la Facul-
tad de Medicina de Harvard; años de 
trabajo y estudios en hospitales como 
la Universidad de California, en San 
Francisco, y en la Escuela de Medici-

na del Hospital Johns Hopkins, en donde fue 
director del Laboratorio de Células Madre Tu-
morales y en donde su vida dio un avance que él 
cataloga como “meteórico”.

“Empecé como profesor asistente y en menos de 
cinco años ya había ascendido al rango más alto 
de profesor catedrático”, relata en entrevista. “En 
2016 me ofrecieron dirigir el Departamento de 
Neurocirugía de la Clínica Mayo, que es donde 
estoy ahora”.

AUTOR DE LA BIOGRAFÍA DR. Q Y, PRÓXIMAMENTE, EL 
corte más profundo, y protagonista de uno de los epi-
sodios de la serie documental de Netflix Los ases del 
bisturí, comparte con Newsweek en Español el porqué 
la humildad sigue siendo su mejor instrumento.

—Pienso que la empatía es algo básico que todos 
como humanos tenemos. Algunos tratamos de 
desarrollarla un poquito más que otros. Yo pienso 
que la empatía toma mucha energía, mucha fuer-
za de voluntad, y a veces te destroza el corazón.

Te voy a dar un ejemplo: el Domingo 
de Pascua estaba en casa con mi esposa 
e hija cuando de repente recibo un men-
saje del esposo de una de mis pacientes. 
Yo operé a la esposa el año pasado de un 

NW_Américas

V I DA SA LU DA BL E     .
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 Más sobre este texto en newsweekespanol.com

tumor cerebral, hicimos una craneotomía con ella 
despierta y mapeamos su cerebro. El tumor ha re-
gresado, la tengo que reoperar, y ese domingo él 
me manda textos diciendo que su manera de ha-
blar está empeorando. Entonces tengo que acele-
rar la cirugía.

Eso me hizo sentir culpa, el disfrutar a mi fami-
lia mientras mi paciente lucha por su vida. Eso me 
parte el corazón de verdad. Pienso que esos senti-
mientos son muy comunes. Nunca los he negado, 
les doy la bienvenida y me hacen reflexionar, me 
hacen más fuerte y capaz.

La empatía viene de haber crecido pobre, de ha-
ber visto a mi hermanita fallecer. Todas estas ex-
periencias me han hecho quien soy, no las puedo 
negar y les doy la bienvenida a diario.

—¿Durante los dos años del covid-19 qué pasó 
con sus pacientes y estudiantes?

—Hemos pasado por dos años difíciles y apenas 
empezamos a ver un cambio enorme a escala na-
cional y mundial. Los pacientes no son los únicos 
que han sufrido; todos los trabajadores de la sa-
lud, enfermeras, doctores, hemos visto lo que se 
llama burnout: una fatiga emocional fuerte que 
nos está afectando.

Con los pacientes, al principio de la pandemia 
fue un golpe enorme. Porque las enfermedades 
no pararon: el cáncer de cerebro, el dolor de cue-
llo y espalda, las hernias en la columna, el dete-
rioro neurológico.

En la Clínica Mayo inmediatamente implemen-
tamos un sistema especial para esos campos muy 

complejos como la neurocirugía o cirugía de la co-
lumna que nos permitió seguir operando. Vimos 
a pacientes de todo el mundo por telemedicina, y 
trajimos al hospital a aquellos que necesitaban ci-
rugía. Nuestro servicio de neurocirugía siguió cre-
ciendo porque los procesos que implementamos 
fueron muy eficientes y nos han permitido dar un 
servicio de calidad máxima.

Conectar pasado y presente
–Cuando uno cuida a los demás es muy impor-

tante cuidarse a uno mismo. ¿Qué hace usted 
para mantenerse fuerte?

—Trato de enfocarme en lo positivo, en las his-
torias de mis pacientes. Escribir mi segundo li-
bro, The Deepest Cut (El corte más profundo), me 
ha abierto más los ojos para darme cuenta de la 
belleza de la vida. Lo que más me gusta es estar 
con mi esposa, mis hijos, mis padres, hablar con 
mis hermanos, con la familia.

Recientemente estuvieron en casa dos amigos. 
Les tenía unas cervezas mexicanas y les hice un 
pico de gallo, incluso puse una foto del tomate 
en mis redes sociales. El tomate me recordó al 
cerebro humano y, al mismo tiempo, mi pasado, 
cuando llegué a Estados Unidos, en 1987, indo-
cumentado y como jornalero en el campo a co-
sechar tomate. Conecté mi pasado y mi presente 
con un momento tan simple como cortar un to-
mate. Son las cosas sencillas que he buscado por 
mucho tiempo, y en los últimos años he reflexio-
nado mucho acerca de eso. 

ALFREDO 
QUIÑONES dirige 
el Departamento 

Es autor de la 
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Fallece trabajador de la 
construcción tras recibir 
una descarga eléctrica 
en Texmelucan

La fuerte descarga, género que este 
joven cayera al piso ya sin vida

San Martín Texmelucan, Pue. Este jue-
ves, un joven trabajador de la cons-
trucción murió electrocutado, cuando 
de manera accidental tocó cables de 
alta tensión, mientras realizaba traba-
jos en una vivienda en la comunidad de 
Santa María Moyotzingo, perteneciente 
a Texmelucan.

El deceso de este joven que trascen-
dió sería menor de edad, ocurrió en la 
calle Emiliano Zapata, donde el occiso 
trabajaba en una construcción en el se-
gundo piso y durante ello tocó cables 
de alta tensión.

Paramédicos de Protección Civil y 
-

ven ya había perdido la vida.
La fuerte descarga, género que 

este joven cayera al piso ya sin vida. 
La Fiscalía General del Estado, realizó el 
levantamiento de cadáver. 

            CAROLINA GALINDO

En Texmelucan, el 
kilo de tortilla podría 
llegar a los 20 pesos
San Martín Texmelucan, Pue- Debido 
al alza en los precios del maíz, gas y 
otros insumos, industriales de la masa 

que habrá un nuevo aumento al precio 
del kilogramo de tortillas, el cual podría 
llegar hasta los 20 pesos.

Al respecto, Néstor Botello Resines, 
presidente de los industriales de la 

-
mó que este aumento también se hará 
válido en esta zona, sin embargo, dijo 
que será de forma escalonada.

Néstor Botello dijo que para 
Texmelucan el precio por kilogramo de 
tortilla, pasará de 16 a 18 pesos, aun-
que que en algunos establecimientos el 
kilogramo llega a costar hasta 20 pesos.

Botello Resines sostuvo que los due-
ños de las tortillerías aplicarán el au-
mento conformé vayan terminando la 
materia prima que tengan.

Asimismo, apuntó que para quienes 
se dedican a la elaboración de tortillas 
ya resulta insostenible seguir mante-
niendo sus precios, hecho que los obliga 
a dar este paso, aun cuando sabe que 
será un golpe para la economía familiar.

Cabe recordar que, en Texmelucan, 
el último incremento en el precio de la 
tortilla se dio en el mes de marzo.   
            CAROLINA GALINDO
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Un muerto más apareció 
en Tecamachalco el 
martes. El cuerpo se 
encontraba embolsado y 
con huellas de tortura

Puebla, Pue. Un muerto más apareció 
en Tecamachalco este día. El cuerpo se 
encontraba embolsado y con huellas de 
tortura.

El hallazgo se dio en la junta auxiliar 
Santiago Alseseca dentro de un terreno 
baldío en la calle 16 de Septiembre.

Al llegar al lugar, los policías municipa-
les y peritos de la Fiscalía de Puebla com-
probaron que el hombre estaba muerto y 
con señas de tortura.

-

sonal de Semefo realizó el levantamiento 

para practicarle la necropsia de ley, mien-
tras que las autoridades ministeriales 
abrieron la carpeta de investigación para 
aclarar el homicidio.

Tecamachalco es un municipio que 
pertenece al llamado Triángulo Rojo don-
de el robo de combustible y la violencia la 
viven al menos 8 municipios de la región, 
y en donde desde el mes de junio se han 
venido registrando hechos violentos.

Hay que recordar que el 13 de julio en el 
Juzgado de Tecamachalco fueron exhibidos 
varios funcionarios tomando cerveza, con 

Por otra parte, en este mismo mes los 
policías de este municipio carecen de ar-
mamento para enfrentar a los delincuen-
tes, lo anterior por que dos elementos 

fueron heridos con arma de fuego, tras 
acudir al llamado por robo de tráiler so-
bre la carretera Tecamachalco-Xochitlán, 
esto al no contar con armas para repeler 
el ataque.

Por otra parte, durante los meses de 
junio y julio en el dren de Valsequillo de 
este municipio han aparecido cuerpos en 
estado de descomposición.

Asimismo, apenas ayer fueron encon-
trados muertos en uno terrenos de culti-
vos una pareja con señas de tortura, am-
bos cuerpos estaban maniatados y con 
disparos la cabeza.

La puntilla para este municipio fue que 
la organización civil, Alto al Secuestro, in-
cluyó a Tecamachalco como uno de los 
más golpeados por el secuestro junto con 
Puebla capital, Tehuacán, Huejotzingo.   
            REDACCIÓN

RECLAMAN JUSTICIA PARA ALEJANDRA EN TEHUACÁN, 
SU MUERTE NO FUE UN SUICIDIO, LA MATARON

Tehuacán, Pue.  Con una marcha fami-
liares y amigos de Alejandra se mani-

muerte no fue un suicidio sino un femi-
nicidio.

Señalan que la víctima sufría violen-
cia por parte de su pareja, por lo que 
pidieron justicia.

Alejandra, de 29 años de edad, fue 

encontrada muerta en su casa el 12 de 
agosto pasado y las autoridades deter-
minaron su deceso como un suicidio, sin 
embargo, familiares pusieron en duda 
el dictamen por el historial de maltrato 
que sufría.

A Alejandra la mataron, no fue suici-
dio, dicen familiares en Tehuacán

Hay que recordar que los hechos 

sucedieron el 12 de agosto en una vi-
vienda en la Inspectoría de San Vicente 
Ferrer, perteneciente al municipio de 
Tehuacán.

Familiares y amigos acusaron que 
la muerte de Alejandra se trató de un 
feminicidio, pues aseguraron que la víc-
tima sufría maltrato por parte de su pa-
reja sentimental.  REDACCIÓN
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L a Fiscalía General de la República (FGR) ha re-
cibido 38 denuncias penales presentadas con-
tra Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) 
por posible delincuencia organizada, informó 

Roberto Salcedo, secretario de la Función Pública.
Durante la presentación de esta información, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador nuevamen-
te omitió señalar la responsabilidad del exdirector de 
Segalmex, Ignacio Ovalle, en estas irregularidades, 
pese a que ha sido documentada por Animal Político.

En la conferencia matutina, Salcedo detalló que las 
denuncias se han presentado luego de señalar actos de 
presunta corrupción que ocasionaron una desarticula-
ción administrativa en Segalmex, Diconsa y Liconsa.

“La Secretaría de la Función Pública practicó 84 ac-
tos de fiscalización desde la creación de Segalmex en 
2019 y hasta el cierre de 2021 que incluyeron audito-
rías, visitas, verificaciones con montos observados por 
6 mil millones de pesos”, dijo.

INVESTIGACIÓN DEL 
CASO SEGALMEX
El funcionario detalló que la Auditoría Superior de 
la Federación (ASF), con motivo de la revisión de la 
Cuenta Pública 2020, promovió diversas acciones en 
las tres instituciones, que suman un pliego de 22 ob-
servaciones por 3 mil 465 mdp.

“Los montos observados por ambas instituciones 
suman más de 9 mil 500 millones. Es importante acla-
rar que cuando se habla en fiscalización de montos 
observados debe entenderse como lo que no está per-
feccionado en el expediente o en el debido proceso 
normativo. Lo observado no es necesariamente de 
daño patrimonial sino de aclaraciones y por eso estos 
montos se encuentran en proceso de aclaración, do-
cumentación y en su caso de recuperación”, destacó.

El secretario mencionó que, con la información 
actualizada a la fecha, se encuentran en la FGR 38 
denuncias presentadas por la Procuraduría Fiscal de 
la Federación, la Unidad de Inteligencia Financiera, la 
Secretaría de la Función Pública y la propia FGR por la 

Por caso Segalmex, suman 38 
denuncias presentadas ante la 
FGR; de nuevo, AMLO omite 

responsabilidad de Ignacio Ovalle
DURANTE LA CONFERENCIA MATUTINA, SE DETALLÓ QUE LAS 

DENUNCIAS SE HAN PRESENTADO LUEGO DE SEÑALAR ACTOS DE 
PRESUNTA CORRUPCIÓN QUE OCASIONARON UNA DESARTICULACIÓN 

ADMINISTRATIVA EN SEGALMEX, DICONSA Y LICONSA.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO

presunta comisión de delitos que podrían haber oca-
sionado un daño patrimonial a Segalmex, Diconsa y 
Liconsa.

“Las denuncias penales presentadas están en etapa 
de investigación, principalmente las denuncias son por 
el delito de uso ilícito de atribuciones y facultades. Las 
carpetas se integran bajo la óptica de delincuencia or-
ganizada”, destacó.

Además, el secretario señaló que a la fecha un ser-
vidor público fue vinculado a proceso por invertir me-
diante intermediarios financieros 950 mdp.

“En el ámbito administrativo, la SFP tiene abiertos 
618 expedientes para la investigación de presunta res-
ponsabilidad administrativa de las cuales 38 están vin-
culadas con las denuncias ya presentadas”, sostuvo.

De igual forma, Salcedo agregó que, con motivo de 
la investigación, se ha cesado a trabajadores y se ha 
renovado toda la estructura de mando.

DENUNCIAS CONTRA SEGALMEX
Una de las denuncias ante la FGR por supuestos ac-
tos de corrupción en Segalmex se trata del caso de 
René Gavira Segreste, extitular de la Unidad de 
Administración y Finanzas, quien es acusado por efec-
tuar inversiones bursátiles ilegales con recursos públi-
cos.

El presidente López Obrador dijo al respecto que 
este funcionario “no consultó a nadie”, con lo que nue-
vamente evitó señalar alguna responsabilidad del exdi-
rector de Segalmex, Ignacio Ovalle.

Otro de los casos investigados por la FGR está rela-
cionado con el pago de 811 millones de pesos a 13 em-
presas por contratos de leche sin que estas cumplieran 
con la entrega del producto.

Desde Palacio Nacional se ha omitido mencio-
nar la responsabilidad de Ovalle en estas anomalías. 
Este año, el funcionario fue removido de la dirección 
de Segalmex y ahora es el nuevo coordinador del 
Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo 
Municipal (Inafed), que forma parte de la Secretaría de 
Gobernación (Segob).




